
 
 

L’Écho de Barkmere – Mai 2022 
 

Voici un résumé de la dernière réunion du conseil municipal tenue le samedi 14 mai 2022 :  
 

✓ La santé publique a annoncé que le port du masque n’est plus obligation dans les 
lieux publics intérieurs. La salle du Conseil est bien ventilée, mais nous vous 
recommandons tout de même d’être prudent, surtout si vous venez à l’Hôtel de Ville, 
où l’espace est plus restreint. Nous n’avons pas beaucoup d’employés, aidez-nous à 
les protéger! 
 

✓ Alors qu'il y avait une interdiction des feux de forêt pour la majorité du mois de mai, 
l'interdiction a maintenant été levée. Nous conseillons toujours aux résidents de rester 
prudents et de suivre les recommandations de sécurité appropriées lors d'un feu 
extérieur de la SOPFEU que vous trouverez sur le site suivant : https://sopfeu.qc.ca/  
Nous avons passé un peu trop près d’un désastre il y a deux semaines, avec un feu 
de forêt sur le chemin Larose. Malheureusement, il y a beaucoup de trafic de VTT et 
de campeurs illégaux en forêt ce printemps, qui ne comprennent pas que c’est le pire 
temps de l’année, pour le danger de feux de forêts. 

 
✓ La Ville a adopté une résolution pour l'achat d'un système audiovisuel afin que les 

citoyens puissent participer aux séances du conseil virtuellement par ZOOM. Nous 
espérons que cette fonctionnalité sera disponible pour la prochaine réunion du 
conseil qui aura lieu le 11 juin à 10h00.  

 
✓ À la recommandation de la direction générale le conseil a adopté une résolution afin 

de lui permettre de s’adresser au Ministère du Revenu du Québec en sa qualité de 
gestionnaire de tous les biens qui sont inscrits au nom de personnes introuvables ou 
de sociétés dissoutes.  

 
L’objectif de cette démarche est que la ville obtienne les droits des lots submergés 
sans propriétaire connu afin d’être en mesure, dans une deuxième étape, de les 
céder au ministère des Ressources Naturelles comme toutes les autres parties du 
lac. Ainsi il n’y aurait plus d’inconvénient causé par ces lots submergés. 

 
✓ Des travaux seront effectués en juin pour réparer le chemin autour du stationnement 

qui est endommagé. Le contrat a été octroyé à Excavation Gilbert Miller & Fils Inc. 
 

https://sopfeu.qc.ca/


✓ La Ville appuiera l'OBVRPNS (Organisme des Bassins versants des rivières Rouge, 
Petite Nation et Saumon) pour réaliser une étude d'impact des chemins forestiers sur 
les cours d'eau en collaboration avec la MRC des Laurentides. 

 
✓ La Ville de Barkmere va déposer une demande auprès du ministère des Forêts, de 

la Faune et des Parcs afin d'obtenir l'autorisation de fermer définitivement le chemin 
menant au chantier Félix construit en 2020. La fermeture de ce chemin réduira la 
circulation toujours croissante des véhicules tout-terrain véhicules et visiteurs 
indésirables à proximité ou même sur des propriétés privées autour du lac 

 
DERNIER CONSEIL DE LA MRC DES LAURENTIDES 

 
✓ Au mois de mars, la MRC a demandé au ministère de l’Énergie et des Ressources 

Naturelles, de prolonger de 6 mois le moratoire sur l’octroi de titres miniers. La 
négociation avec le ministère se poursuit, puisque le plan proposé par la MRC pour 
les territoires incompatibles avec les activités minières avait été refusé par le 
ministère. On se rappellera que la Ville de Barkmere avait demandé par résolution à 
la MRC d’élargir la portée de son plan initial… 
 

✓ Le maire Trépanier n’a pu assister à la séance du mois d’avril puisqu’il était atteint de 
la COVID, mais il a tout de même participé à la rencontre préparatoire de façon 
virtuelle. 
 

✓ La MRC poursuit ses actions afin de forcer le ministère des Forêts, de la Faune et 
des Parcs de tenir en compte ses recommandations pour les chemins forestiers et le 
transport de bois sur les chemins municipaux. 

 

EMPLOYÉS D’ÉTÉ 
 

✓ La Ville de Barkmere est heureuse d'annoncer l'embauche de deux étudiants pour la 
saison estivale; Frédéric Desjardins-Filion et Tess Labrie. Ils s'occuperont de la 
barrière pour l'été, en plus d'agir à titre d'adjoint à l'inspecteur municipal. Préparez-
vous à les voir en bateau sur le lac ! 
 
 

 
  

La prochaine fois que vous serez au 
débarcadère, consultez cette affiche 
informative créée en collaboration 

avec Mme Clara Lloyd et 
l'administration. Cette affiche montre 

aux plaisanciers les vitesses 
appropriées pour conduire leurs 

bateaux à différents points du voyage. 



 

 

 
 

Echoes from Barkmere – May 2022 
 

Here is a summary of the last Council meeting held Saturday, May 14th 2022: 
 

✓ Public health announced that wearing a mask is no longer compulsory in indoor public 
areas. The Council room is well ventilated, but we recommend that you remain prudent, 
especially if you come to the Town Hall, where the space is more restraint. We do not 
have a lot of employees, please help us keep them healthy!  
 

✓ While there was a ban on forest fires for the majority of the month of May, the ban has 
now been lifted. We still advise residents to stay cautious and follow proper safety 
recommendations as set out by the SOPFEU when having an exterior fire. You can find 
the directives here: https://sopfeu.qc.ca/ We came much too close to a disaster two weeks 
ago, with a forest fire on Larose Road nearby. Sadly, there is a lot of ATV traffic and illegal 
camping in the forest this Spring, and some of these people do not seem to understand 
that this is the worse time of the year for forest fire risks. 

 
✓ The Town has adopted a resolution to purchase an audio-visual system so that citizens 

can participate in council meetings virtually via zoom. We are hoping to have this feature 
available for the next council meeting held June 11th at 10:00am.  

 
✓ On the recommendation of the director general, the council adopted a resolution to allow 

the town to address the Quebec Ministry of Revenue in its capacity as manager of all 
assets that are registered in the name of untraceable persons or dissolved companies. 

 
The objective of this process is for the town to obtain the rights to the submerged lots with 
no known owner in order to be able, in a second stage, to transfer them to the Ministry of 
Natural Resources like all the other parts of the lake. Thus, there would be no more 
inconvenience caused by these submerged lots. 

 
✓ Work will begin in June to repair the areas of the road around the parking lot which have 

been damaged / cracked. The contract was attributed to Excavation Gilbert Miller et Fils.  
 

✓ The town will support the OBVRPNS (Organisme des Bassins versants des rivières 
Rouge, Petite Nation et Saumon) to conduct a study of the impact of forestry roads on 
waterways in cooperation with the MRC des Laurentides.  

 

https://sopfeu.qc.ca/


✓ The Town of Barkmere will submit a request to the Ministry of Forests, Fauna and Parks 
to obtain the authorization to permanently close the road to the Felix worksite built in 
2020. The closure of this road will reduce the ever-increasing traffic of all-terrain vehicles 
and unwelcomed visitors near or even on private properties around the Lake.  
 
 

LAST COUNCIL OF THE MRC 
 

✓ In March, the MRC requested that the Ministry of Energy and Natural Resources extend 
by another 6 months the moratory on the grant of mining claims. The negotiation with the 
Ministry continues, as the plan proposed by the MRC for the territories incompatible with 
mining activities was refused by the Ministry. We will remember that the Town of 
Barkmere had requested by resolution that the MRC extends the initial plan… 
 

✓ Mayor Trépanier could not attend the MRC council meeting of April as he tested positive 
for COVID. But he nevertheless participated virtually at the preparation meeting. 
 

✓ The MRC is continuing its actions to force the Ministry of Forest, Fauna and Parks to take 
into account its recommendations regarding forest roads and the transport of wood on 
municipal roads. 

 
SUMMER STUDENTS 

 
✓ The Town of Barkmere is happy to announce the hiring of two students for the summer 

season; Frédéric Desjardins-Filion and Tess Labrie. They will be manning the gate for 
the summer, as well as acting as assistant to the municipal inspector. Be prepared to see 
them on the lake this summer!  
 
 
 
 
 

 
 

Next time you're at the landing, 
check out this informative poster 

created in collaboration with Clara 
Lloyd and the administration. This 

poster shows boaters the 
appropriate speeds to be driving 

their boats at different points 
throughout the journey to the 

cottage. 


